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空间艺术 品质家居

家居业频迎新国标
伴随着人们对家居行业更加规范、环

保、安全等众多期望，家居行业多项国家
标准在今年颁布实施或酝酿出台。

5月16日《节水型卫生洁具》新国标出
台，5月17日出台了《陶瓷砖》新国标，而对
除甲醛功效有更清晰定义的《空气净化器》
新国标将在6月出台。

实际上，自去年起已有多项行业新标
准实施，例如被称为“史上最严”的水龙头
新 国 标 ——《 陶 瓷 片 密 封 水 嘴》
（GB18145-2014）自2014年12月1日开始
实施。

而据相关部门透露，自 2002 年使用
至今的《室内装饰装修材料、人造板及其
制品中甲醛释放限量》（GB18580-2001）
国家标准的最新修订版已进入报批阶段，
通过后其将上升为强制性国家标准；《木
家 具 中 有 害 物 质 限 量 国 家 标 准》
（GB18584-2001）的修订工作也已基本完
成；《软体家具沙发中有害物质限量》、《软
体家具床垫中有害物质限量》两个新国标
已起草完成。

业内人士表示，这些标准的建立，都
将成为未来消费者居室环境安全、健康的
保障。

家居新国标
环保新生活

本报记者 周 娟

问：夏季装修需要特别
注意哪些问题？

答：夏季装修的一个特
点是气温高、气候干燥，室内
装修时会堆积内门、地板等
大量木质建材，因此防火是
夏季装修的重中之重。在施
工时，墙漆、油料等易燃物品
应存放在室内阴凉、通风的
地方，不要堆在一起，以免空
气不流通发生意外，对工作
区域和材料摆放区域做合理
划分，杜绝带电作业靠近施
工材料。木制品的油漆和胶
切忌放在阳光直射的阳台，
避免过度阳光照射而加速老
化。如果位置不能移动，要
注意遮阳。此外，施工现场
应该监督工人定时清理，清
除木屑、漆垢等可燃物品，防
止电动工具使用时，产生电
火花引起建材燃烧。

问：夏季装修还需要防
潮吗？

答：夏季是一个雨水多
的季节，而且夏季下雨，一般
都降雨量大，来势凶猛，使空
气湿度急剧增大。所以夏季
装修在施工中应采取相应的
保护措施，使装修的工程进
度、质量都不受到影响。雨
季施工最重要的事情就是要
注意防潮。

问：铺完地砖如何避免
让水泥受潮？

答：遇到阴雨天进行地

面铺砖时，最好在水泥表面
覆盖好牛皮纸或塑料布等
物，同时尽量令其远离水源，
以防止受潮或浸湿后结成块
状。但抹好的水泥还是会受
到空气潮湿的影响，令凝固
速度减慢。所以铺贴完地砖
后，不能马上在上面踩踏，应
设置跳板以方便通行。

问：夏季做完墙面后需
要开窗通风吗？

答：墙体表面的涂料、壁
纸 ，需 要 铺 设 基 层 足 够 干
燥。夏季在进行墙体或地面
基层施工时，要采取多层薄
涂的方法，并在每层施工后
延长干燥时间、做好通风工
作。但需要注意的是，夏季
因为干燥，所以壁纸在铺贴
前一般要放在水中浸透，然
后再刷胶铺贴，如要这时大
开门窗，让刚铺贴好的壁纸
吹风，壁纸会因为迅速失水
而发生收缩变形现象。

问：如何去除装修后的
气味？

答：家居装修中常会碰
到乳胶漆干得慢、在潮热天
气中散发霉变味的问题。对
此，装修公司通用的办法是
开空调抽湿，抽走空气中的
水分；家具柜门不关闭，保持
通风。装修后，建议多摆绿
色植物，或者在房间内放两
三个柠檬、桔子、香蕉，均可
达到快速去味的效果。

现状
中高端产品热销

在嵩山路一家苏宁电
器，记者看到，在售空气净化
器种类很多，而记者随手用
手机在淘宝上搜索“空气净
化器”，即有2000多个相关产
品链接出现。

如此多的品类，让不少
消费者眼花缭乱。据了解，
对于空气净化器而言，根据
工作原理，可以分为主动净
化式和被动净化式两种，这
两种不同工作方式的产品，
占据了市场中的绝大多数份
额。除此之外，还有一些厂
商推出了集两种功能于一身
的空气净化器产品，也有一
些品牌还推出多重滤网过
滤，或紫外线、负离子等功
能。

某品牌销售人员告诉记
者，目前在售的空气净化器
有国产的，纯进口的，还有国
内组装的。因为净化器行业
比较特殊，消费者无法直观
看清使用前后的效果对比，
购买时，一般只是根据介绍
和品牌知名度来选择。

“好多顾客都是慕名而
来。”销售人员介绍，一些大
品牌，特别是进口品牌比较
受消费者青睐，多数顾客在
不了解产品概况的情况下，
更愿意选择价位在中高档的
净化产品。

今后
依据标准不盲目

选购空气净化器，专家
建议不要迷信洋品牌和高价
格。今后有了具体标准，消
费者可以理性选择合适的产
品。

对于目前一些商家宣称
的“去除率”，业内人士表示，

“去除率反映不出来空气净
化器的净化能力。”今后，国
家标准中要求，空气净化器
需要标注的 CADR 值，没有
去除率一说。

专家表示，挑选空气净
化器的最重要指标是标注的
CADR 值，即单位时间内处
理有害物质的能力，如果是
除甲醛等化学污染物的，该
数值低于 60 就属于垃圾产
品；如果是除颗粒物的，该数
值应该在100以上，有些净化
器甚至能达到400。

另一个需要考量的指标
是容尘量，它和净化器材料
体积大小相关，体积越大容
尘量越大、寿命越长。

此外，目前市场上的净
化器产品主要是筒式和片
式，片式的比较美观但容尘
量小，而一个筒式净化器的
过滤器相当于五至十个片式
的效果。筒式过滤器最好放
在房间中间，这样气流组织
比 较 合 理 ，能 快 速 净 化 空
气。 本报记者本报记者 周周 娟娟

伴随着国际著名导演陈凯歌为仰
韶文化所拍宣传片的播放，6 月 9 日，

“河南博士后研发基地陶香型白酒科研
项目开题仪式”在国酒发源地、历史文
化名城渑池仰韶酒业生产基地开启。

中国酒业协会秘书长宋书玉、江南
大学副校长徐岩、河南省酒业协会副会
长兼秘书长蒋辉、仰韶酒业董事长侯建
光等行业专家与仰韶酒业白酒科研技
术团队、省内外主流媒体等近500人，共
同见证了这重要一刻。

现场
大腕论道 对科研项目寄厚望

中国酒业协会秘书长宋书玉：仰韶
作为一家白酒企业，这么多年来潜心酿
酒，围绕“陶香”做了大量工作，开创了

“陶池发酵、陶甑蒸馏、陶坛储存、陶瓶
盛装”的四陶工艺，特别是河南首个白
酒博士后研发基地落户仰韶后，围绕陶
香型白酒科研项目这一课题的开启，仰
韶酒业将以此为契机，通过科研与创
新、传承与坚守，来打造符合消费者需
求的更好的香型、更好的口味。

江南大学副校长徐岩：河南博士后
研发基地陶香型白酒科研项目的开启，
表明仰韶酒业在新的研发及品质突破
上，已经达到了一个新的高度。“坚守、
传承、创新”这三个词，可以概括仰韶酒
业的发展史。当前，在白酒深度调整时
期，仰韶酒业还能潜心科研，开启陶香
型白酒的科研项目，这让我看到了中国
白酒发展进步的动力。

影响
引领豫酒进入品质营销时代

众所周知，河南是中国白酒发祥
地，也是白酒酿造与消费大省。然
而，我们一提到浓香，联想到的却是
川酒，提到酱香，又自然想到贵州，江
苏则是浓香绵柔的天下。而这种现
象，直到陶香型白酒彩陶坊的问世，
才得以改善，填补了我省无独立自主
香型的空白。

正如侯建光所提到的一样，仰韶酒
业借助河南白酒博士后研发基地这个
平台，通过对自然环境、酿酒微生物、设
备、工艺、食品安全等方面进行细致探

究，将进一步确定了仰韶酒的固有风格
及其在中国白酒香型中的地位。

从江南大学酿酒研究中心在仰韶
设立分院，到仰韶彩陶坊酒被认定为中
国第十三种香型——中华陶香型白酒，
到河南首个“白酒博士后研发基地”落

户，再到如今的“河南博士后研发基地
陶香型白酒科研项目”开题，这一切都
在证明一件事：作为豫酒的领军企业，
仰韶在以创新营销引领豫酒风尚的同
时，也正以踏实稳健的步伐引领豫酒进
入品质营销时代。 范小蠡

本报讯 6 月 5 日，由山西杨记烧
坊酒业有限公司承办的中日王者争
霸赛新闻发布会在许昌举行，央视名
嘴韩乔生现场助阵。赛事 6 月 6 日晚
在许昌职业技术学院激情开赛。本
次中日王者争霸赛请来了世界冠军
巴特尔领军的中国战队，王安营、冯

兴礼、赵志康、刘洋等实力悍将都出
战本次比赛。

“杨记烧坊酒坐落在清香酿酒圣地
山西杏花村，以清澈干净、清香纯正、绵
甜味长，即色、香、味三绝著称于世，清
香风格独树一帜。”杨记烧坊董事长王
科表示，杨记烧坊将以郑州为中心，河

南、山西为重点，在全国范围内设立杨
记烧坊专卖店，同时，发展建立杨记烧
坊酒文化体验馆，从而建立高端客户群
体；据悉，郑州、濮阳、许昌、封丘等地酒
文化体验馆目前已相继开业。

河南省酒业协会副秘书长岳晓声
说：“杨记烧坊赞助中日王者争霸赛是

白酒文化与体育运动的很好结合，也是
酒企进行体育营销的一种创新。”

当日，随行人员参观了杨记烧坊许
昌形象店，杨记烧坊包装精良，酒器均
采用中国瓷都景德镇的青花瓷、古青
瓷、丹青瓷等名瓷。差异化的包装，经
典的名瓷，令人耳目一新。 （付 霞）

陶香型白酒科研项目开题
仰韶擎豫酒品质改革大旗

“杨记烧坊杯”中日王者争霸赛开赛

与会专家参观仰韶生产车间

新国标
助你合理选购空气净化器

空气净化器越来越受到市民青睐，但因为
没有具体的衡量标准，让不少消费者在选购时
总有顾虑。近日，国家家用电器质量监督检验
中心透露，空气净化器新国家标准已于3月通过
审定，最快将于 6月份出台，新国标强调了洁净
空气量（CADR）、累计净化量（CCM）和噪声 3
个主要性能指标，减少“甲醛去除率 99%”等宣
传语对消费者的误导，便于消费者使用。

酒市快讯

随着新国标频频出台，我市家居
卖场也开始适时而动。近日记者在
我市几大家居卖场走访中发现，环
保低碳成为木制品产品的关键词。
以地板行业为例，许多地板企业都
推出了环保产品以迎合消费者的需
求。此外，我市不少家居卖场已经
开始根据新国标的内容对员工进行
各项培训。

“消费者不是专家，我们要以一个

专业的姿态引导消费者。新国标让我
们能够促使这个行业更深入的规范，
更能深入地给消费者一些理念，让消
费者能够清清楚楚、明明白白地消
费。”红星美凯龙相关负责人告诉记
者，他们的三大服务承诺里有一条是
倡导绿色环保，红星一直坚持从源头
杜绝不合格产品的出现。

业内人士表示，新国标的出台，会
更利于家居卖场的管理规范，提升家

居产品的整体安全系数。
此外，对于新国标出台前后的产

品规范，一些家居卖场也开始部署各
项预案。红星美凯龙相关负责人表
示，“新国标的熟知是有一个过程的，
我们提前做了一个预案部署，即使顾
客是在新国标之前订的货，但是如果
商家给顾客提供商品是新国标实施以
后，就应该按照新国标的规定，给顾客
提供合格的商品。”

对于消费者来说，最关心的是新
国标会为生活带来哪些变化。

据悉，新国标出台以后，改进了
不少细节。以消费者普遍最关心的
儿童家具为例，《儿童家具通用技术
条件》新国标里面规定一米六以下，
不能有锐利的角或易碎的东西作为
零部件；在大于 30 立方米的空间必
须要有透气孔；门板要用儿童的力
量在里面顺利地把门推开；推拉门
必须要有阻尼防止夹手；比如家具

表面上不能有太小的孔防止孩子卡
住手指……专家表示，这次新国标
从安全性、对有害物质的控制方面
都更加严格。

“我宁愿让儿童家具更安全一些，
哪怕价格高一点，因为安全性增加对
孩子的成长、生命安全提供了更好的
保障。”近日，在我市欧凯龙家居卖场，
正在选购儿童床的王女士告诉记者，
在她看来，新国标意味着产品品质的
提升，品质提升可能会有成本的增加，

但这对消费者来说，意味着给孩子增
添了一份保障。

某家居品牌负责人告诉记者，家
具行业也是一步一步提升、一步一步
完善的，新国标的出台也说明这个行
业更规范了、更亲民了、更站在消费
者的角度上来制定相关的标准了。
对于行业来讲，短期内成本增加了，
但行业更自律，也会淘汰一部分不合
格品牌，从长远来看，更利于整个行
业良性发展。

新标准助力新生活

家居卖场做足准备

市场观察

无论你是即将装修、正在装修还是装修完
毕，都需要找准关键，避免遗憾，完美自己的爱
家。装修课堂为你答疑解惑，帮你解决装修道
路上的各种问题。

选购家居产品时，你最担心的是什么？质

量、安全、环保还是价格？伴随着人们对生活环

保安全的期望，家居行业今年来出台了多项“新

国标”，涵盖了家居行业各个领域。这意味着，今

后消费者能够更清楚、明白地消费，选择最合适

的产品。


